



# Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

La presidenta Claudia Sheinbaum emprendió una defensa de su plan para sacar adelante a Pemex, una empresa estatal endeudada y con varios problemas a cuestas. El anuncio de que la petrolera producirá 1.8 millones de barriles diarios de petróleo, no generó el entusiasmo que se deseaba, pues se considera que la meta es insuficiente para las necesidades del país, estimadas en 2.5 a 2.8 millones de barriles.

Además, sigue pendiente el pago a proveedores, un tema que ha provocado hasta protestas en las calles, incluso en alguna gira de la presidenta.

La presidenta prometió que para 2027, Pemex ya no va a necesitar ninguna ayuda de su administración para seguir operando.

Asimismo, este asunto lo tiene que combinar con el de la reforma electoral, pues a medida en que se vayan dando a conocer resultados de las encuestas y foros de consulta, se tendrán más inquietudes por la manera en que se está configurando la iniciativa.

Sobre esto, en la mañana del pasado 5 de agosto, la presidenta Sheinbaum aseguró que “se va a escuchar a todos. A todos”, además de agregar que “se les va a tomar en cuenta”.

Una de las críticas que se han hecho a la reforma electoral es que se trata de un ejercicio excluyente que no buscará el consenso, sino que se trata de un acto que busca justificar una redacción ya preparada en Palacio Nacional.

La conformación de la comisión que encabeza Pablo Gómez se toma como una prueba de lo mencionado.

De igual manera, el tema de la seguridad pública sigue siendo una constante en las conferencias de prensa de la presidenta; lo ocurrido en Tamaulipas con el crimen en contra del delegado de la FGR en la entidad provocó que se le preguntara al respecto, señalando una frase que también es recurrente en estos espacios: “El Gabinete de Seguridad lo va a informar”.

Y para cerrar esta colaboración, la presidenta también refirió la conversación que tuvo con Donald Trump la semana pasada, señalando que el inquilino de la Casa Blanca entendió que no está a discusión la participación de militares estadounidenses en la lucha contra el narcotráfico en nuestro territorio.

## APUNTES ELECTORALES

Luego de reunirse con morenistas en el Senado, el próximo presidente de la Suprema Corte, Hugo Aguilar, anunció que la presidenta Sheinbaum acudiría a la toma de posesión de los ministros. Polémica generó en espacios de opinión y redes sociales la noticia de que el gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, nombró a Luis Rogelio Piñeda Taddei como su nuevo secretario particular; el nuevo funcionario es hijo de Guadalupe Taddei, consejera presidenta del INE. **Ricardo Monreal**, coordinador de los diputados federales de Morena, aseguró ante reporteros que su partido necesita de sus aliados, PT y PVEM, para sacar adelante la reforma electoral; ahora la pregunta, ante las consecuencias negativas que dicha iniciativa tendría en ambos partidos, es que concesiones se harán para contar con sus votos, por el antecedente de lo sucedido en el caso de la iniciativa sobre nepotismo electoral.

• Mis redes: <https://linktr.ee/areyesvigueras>

**Pemex empresa del pueblo**

- **Soberanía energética:** El Estado retoma el control exclusivo de las actividades estratégicas del sector.
- **Fin al modelo fragmentado:** Pemex deja de ser muchas empresas para convertirse en una sola.
- **Transparencia como principio de operación:** Obligaciones reforzadas de rendición de cuentas, auditorías abiertas y trazabilidad total del uso de recursos públicos.
- **Un solo Pemex:** Pemex se reintegra verticalmente y cuenta con un solo consejo de administración.
- **Reinversión social garantizada:** La renta petrolera vuelve íntegra a financiar salud, educación e infraestructura pública.

**Foto: Gobierno de México**